

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

№ VOL. V.

MONTREAL, JUILLET 1891.

No 7.

TRAVAUX ORIGINAUX.

QUELQUES NOTES DE MON CARNET

Des abcès chauds de la prostate et du phlegmon périprostatique

Par le Dr G. B. FARIBAUT,
Ancien médecin interne de l'Hôtel-Dieu (Montréal) Paris.

Trop souvent, la fonte tuberculeuse et les abcès non spécifiques de la prostate se trouvent associés dans une description commune. Une distinction est cependant nécessaire.

Le phlegmon prostatique a sa physionomie propre.

La tuberculisation de la glande représente à son tour une individualité morbide parfaitement définie : c'est une véritable phtisie de l'organe. Je laisserai de côté cette seconde forme, les suppurations franches de la prostate devant seules m'occuper.

Étiologie.—L'étude attentive des conditions pathogéniques habituelles de la prostatite, démontre un premier fait sur lequel il importe d'insister avant toute autre considération ; je veux parler des relations intimes qui unissent l'inflammation de la prostate à celle de l'urèthre. Cette loi générale domine l'histoire étiologique des abcès de la prostate. L'urétrite en est la cause prédisposante dans presque tous les cas, et c'est elle qui, bien souvent suffit à les produire sans l'intervention d'aucune autre influence.